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沈跃在心里说：我当然
是知道陈迪的，可以说是从
小就认识。不过……沈跃想
了想，说道：“等我回去后

再说吧，大概还有一周的时间。我知
道，主要是乐乐不能接受这个现实，你
要多安慰她才是。”

沈跃的妻子康如心隐隐约约听到了
几句，问道：“发生了什么事情？”

沈跃将大致的情况讲了一遍，皱着
眉头说道：“这个案子是有些奇怪，不
过既然龙警官已经关注了此案，那就不
应该存在证据不足的问题。英杰也亲自
去了一趟，他也没发现什么疑点……”
康如心提醒道：“会不会是被人催眠
了，或者突发性精神病？”

沈跃苦笑着说道：“这个世界上哪
来那么多的催眠师？即使有那样的可
能，那总得有目的和意图吧？精神
病……据我所知，我母亲这边的家族中
没有这样的病史，陈迪父亲那边也没听
说过啊。”

在酒店住下来后，沈跃给老朋友龙
华闽打了个电话：“我知道这有些不合
规矩，但是我还是想看看陈迪这个案子
的案卷。”

龙华闽确实为难，说道：“我知道
曾英杰已经告诉了你整个案子的情况，
案卷上的东西也就是那些，我也反复看
了几遍，没有发现任何的问题。”

沈跃想了想，道：“那这样吧，你
就把陈迪供述的那部分发给我，然后你
看能不能请一位精神病方面的专家给他
作一下鉴定？”

龙华闽道：“精神病鉴定我已经安
排人做过了，没发现什么问题。好吧，
我马上将他的口供发到你的邮箱里
面。”

沈跃有些不放心，说道：“龙警
官，我希望你们暂时不要将这个案子移
交到检察院，等我回去后再说。这是我
第一次以个人的名义请求你，希望你能
够答应。”

龙华闽道：“像这种影响极其恶劣
的案件，我们当然非常慎重，不过耽搁
的时间不能太长。”

沈跃道：“我只需要半个月的时
间，一周后我就回去了。”

沈跃反复将陈迪的口供看了数遍。
康如心也同时看了，问道：“你发现有什
么不对劲的地方没有？”

沈跃反问她道：“你的看法呢？”
康如心道：“我觉得最奇怪的就

是，陈迪怎么会忽然对自己的同学产
生杀机呢？而且又是那么残忍。”

沈跃点头道：“你‘忽然’这个
词用得非常恰当。也许这正是乐乐和
曾英杰都感到诡异的地方。至于后来
的残忍倒是可能，杀人是动物残忍本
性的表现，一个人一旦走出了那一

步，其动物的本能就会迸发出来。
嗯，如果从这个角度去分析的话，
那就说明陈迪在杀人之前的心理状况
是极度不正常的。”

康如心问道：“你的意思是说，
他被人催眠的可能性比较大？”

沈跃摇头，道：“哪来那么多的
被催眠？当然，这也必须排除。不过
我认为最可能的情况就是，在杀人之
前他的潜意识就已经处于极度焦虑的
状态了。”

康如心不大明白：“焦虑？”
沈跃点头道：“是的，或者说他

正承受着巨大的压力而不完全自知。
这一切只有见到陈迪后才会知道，所
以，这里的会议一结束我们就得马上
赶回去。”

康如心很担心：“或者，我们现
在就回去吧，陈迪毕竟是乐乐的亲哥
哥。”

沈跃沉吟着说道：“不影响。龙
警官已经答应了给我半个月的时间，
实际上只要见到陈迪我就可以判断出
自己的推测是否正确，到时候只要存
在疑问，像这样重大的案子就会被要
求作进一步调查。如心，不是我自
私，这次的会议对我来讲太重要了，
我毕竟是第一次在这样世界性的学术
会议上作专题发言，我不想失去这样
的机会。”

“所以我想恳请你收留
我几天。”他最后说，“我
在这个城市里没什么朋友，
第一个想到的就是你。如果

你有什么难处，我就再另想办法。”
我住的房子是两居室的，自从父亲

加入“城市游荡者”的大军后，一直都是
我一个人住。有时我也会想，这里未免太
冷清了些。于是我立刻就答应了下来。

“那太好了！”徐瞳兴奋地站起身，
“你可真是解了我的燃眉之急啊。”

“没关系，反正平时也是我一个人
住。”我说。

“请稍等一下。”徐瞳说着拉开客厅
的房门，走到幽暗的楼道里——— 最近楼
道的声控灯坏掉了——— 我也好奇地来到
门前。片刻后，徐瞳回来了，手里拿着两
个巨大的行李包。他将行李包重重地放
在客厅的地板上。

就这样，徐瞳住进了我的家里。这件
事使阿鲸非常兴奋。他之前虽然看过徐
瞳的演出，但两人并不熟悉。阿鲸平日里
也不怎么去酒吧之类的场所，他更喜欢
把自己关在家里作那些可疑的研究，或
是玩一些能在家玩的东西。比如打牌，电
子游戏，等等。对比阿树，他们兄妹俩的
性格真是差异巨大。

徐瞳搬进后，阿鲸几乎每晚都会过
来找他喝酒或是打游戏。有时他也会拉
着我玩。而那段时间，我的小说正进行到

一个关键的阶段，我预感到如果没法跨
过这个坎，恐怕这本小说又要半途而废
了。我有过很多部中途放弃的小说，它们
像是一具具残骸，堆放在我的电脑深处
的文件夹里。

有一天，他们俩刚刚打完电子游戏，
正舒服地坐在沙发上喝啤酒。阿鲸忽然
心血来潮，关心起我的小说。“写多少
了？”他凑过来问道。平时他对我的小说
并不感兴趣，而我也不太愿意把小说拿
给他看。

“有几万字了……”我对着电脑屏幕
上密密麻麻的字，回答说。

“还要写多少？”
我摇摇头，眼睛仍紧盯屏幕。我的

理想是写出一部大部头的小说——— 里面
蕴含了多种可能性，有着无限广阔的空
间。篇幅是非常重要的，尽管它只是外
在的表现，但篇幅的多少确实能够体现
出小说的重量。我的目标是写一部类似
《追忆似水年华》或者《卡拉马佐夫兄
弟》这样厚重的作品，要么也得是《魔
山》和《没有个性的人》这样的。我对
字数有着本能的偏执。不过，我的上一
本小说很薄，也是我目前唯一出版的一
部。我其他没有能够出版的小说字数也
很少。尽管我的愿望是好的，但我发现
自己无法真正地坚持下去。实际写作
中，我总是很急躁，想把它快点结束，
尽快地看到成果。

“你真是一个无趣的人。”阿鲸感
慨道，直接在地毯上席地而坐，“你的爱
好除了写作，去酒吧和阿树，还有别的
吗？”

“就好像你的爱好有多广泛。”
“起码我喜欢探索一些未知的东西。

对了，最近我接了一个委托。”他语气中
难掩得意，“一个女人的丈夫突然不见
了，委托我去找。佣金不菲。”

我没有理他。
阿鲸叹了口气，平躺在地板上。“如

果再来一个人，”他忽然自言自语起来，
“咱们就可以打火星麻将了。我已经有
很多年没打过麻将，最近突然很想
玩。”

听到他的话，我正在打字的手停了
下来。我想起在我很小的时候，父亲和
母亲还有其他的人(或许就是阿鲸的父
母)，就曾在家里打过火星麻将。那是
一种经过改良的麻将，牌面上的花色全
部用各种美丽的星球表示，曾在世界范
围内风靡一时。当然，那时我还不知道
麻将为何物。走路还不稳的我爬到桌子
底下，听着上面传来哗啦哗啦自动洗牌
的声响，周围全是大人们的腿，那感觉
很是奇妙。我记起有一次，一枚麻将牌
掉到了桌下。我急忙攥在手中，看着牌
面上的图案。一颗我不知名称的星球正
在缓缓旋转，它的阴面和阳面交替变化
着。

从看不见的细节嗅出破绽——— 我看见一群人，朝着月亮奔跑———

读心师
□ 向 林

月球房地产推销员
□ 李 唐
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□ 本报记者 陈巨慧

春花烂漫的周末，影市也格外热闹。称霸北
美票房的超级英雄电影《惊奇队长》尚在热映，

《比悲伤更悲伤的故事》《今世未了缘》《未来的
你》《我的英雄学院：两位英雄》《把哥哥退货可
以吗》《少女宿舍》等8部新片也将在周末集中来
袭。虽无商业大片，但《过春天》与《阳台上》两部
文艺片却非常抢眼。

《过春天》关注“自我认同”

由田壮壮监制，青年导演白雪执导，新生
代演员黄尧、孙阳、汤加文联袂主演的现实主
义题材青春片《过春天》于3月15日在国内各
大院线上映，并在北美、澳洲、新西兰同步上
映。影片讲述了16岁的高中生少女佩佩为了和
闺蜜一同去日本看雪的约定，为高额的机票费
用和旅行费用犯难，一次偶然的经历，从而走
上了深港水客的道路，开始了一段独特的青春
冒险经历。

该片是白雪的首部长片处女作，这部青春
片没有关注暧昧的少年情愫，没有关注繁重的
课业压力，而是关注着更为广阔的社会话题

“自我认同”。作为该片监制的田壮壮觉得这与
白雪导演的个人经历有关，从北京电影学院毕
业后就结婚生子，之后又返回学校读研。“刚毕
业二十多岁怎么拍电影啊，还没长大呢。”白雪
导演也觉得生活能够给创作很多养分。

影片零卡司的阵容也备受外界关注，白雪
表示：“我的创作角色的空间相对自由，所以
我永远都是找最合适的人”。她对影片中新生
代演员们的表现感到欣慰和满意，“他们三个
灵动的表演，让角色变得丰富和有棱角，这是
我没有想到的。而我个人也为电影圈推出三个
新人，这是我最开心的事情”。

《过春天》曾入围多项国际电影大奖，在
第二届平遥国际电影展上摘得“费穆荣誉最佳
影片”和“费穆荣誉最佳女演员”双项大奖，
被多伦多国际电影节Discovery单元选为有史以
来的第一部中国开幕影片，还接连入围了柏林
电影节、大阪亚洲电影节。目前这部影片豆瓣
评分7 . 9分，在这个春天将与观众擦出怎样的
火花呢？

《阳台上》胶片摄影承载更多记忆

由张猛执导，周冬雨任出品人并特别出演、

王锵领衔主演的现实主义题材影片《阳台上》，
于3月15日登陆全国各大影院。影片讲述了主人
公张英雄决心为父报仇，却对仇人女儿产生复
杂情愫的故事。

《耳朵大有福》《钢的琴》，张猛以小人物作
为视点体察着这片饱经风霜的土地上的一切，
下岗、城市化、贫富差距，夹缝中生存的小人物，
疲于奔命，悲喜交加。《阳台上》有着张猛电影里
熟悉的故事元素，社会观察、人文关怀，仍是张
猛的创作主题。

这部影片也是周冬雨首次担任出品人的影
片，她在这部电影中饰演的是一个智商只有10
岁的女孩，戏份不足十分钟，而台词也仅有三个
字。这样的角色定位，非常考验演员的演技。

在数字年代，胶片已经成为电影行业的奢
侈品，此次《阳台上》却采用了胶片摄影，与数字
的便捷、高效相比，胶片的造价极其昂贵，操作
也十分困难，但却有着独特的质感。影片中，每
一帧画面都有着胶片的颗粒感，多种颜色的转
换清晰度、饱和度都与数字摄影大不相同。因
此，影片有着老照片的质感，承载着更多记忆的
味道，让影片中充满市井气息的上海更加真实、
可信。

双片赏析邀您免费观影

国产文艺片，口碑向来两极分化严重。近
年来打着情怀、青春回忆等幌子粗制滥造的文
艺片也不在少数，因此，观众对于文艺片也一
向谨慎选择。近五年来，文艺片从未缺席3月
档，但大部分票房并不理想，只有《白日焰
火》和《失孤》两部影片票房过亿。而《白日
焰火》上映前一个月刚刚在柏林电影节斩获了
最佳影片金熊奖和最佳男演员银熊奖，《失
孤》的票房则与刘德华、井柏然两位主演有着
很大的关系。而《夜色撩人》《八月》两部影
片的票房则不足500万。《过春天》与《阳台
上》这两部卡司分量不足的影片，票房或将更
多地依赖口碑。

大众日报·新锐大众、济南新世纪影城
“春暖三月”公益电影节活动正在进行中。3
月15日影片上映当天，《过春天》《阳台上》
双片赏析活动也将在济南新世纪影城阳光100
店举行，大众日报·新锐大众手机客户端将为
每部影片招募30位观众，免费观看当天这两部
影片在该店的任意场次。抢票活动详情，请关
注新锐大众客户端。

8部新片本周入市

文艺片抢眼 票房或靠口碑

□ 马锴 林德韧 李博闻

46轮常规赛、12支球队晋级季后赛、2位“万
分先生”诞生、1支25连胜球队……2018-2019赛
季CBA常规赛尘埃落定。这是一个不平凡的赛
季，是中国职业篮球迈向成熟的全新赛季。

新赛制激起连锁反应

本赛季CBA出台新规，将20支球队分为4
组，同组球队间进行4场常规赛，不同组球队交
手2次，将此前的38场常规赛增至46场。季后赛
晋级方式也有变化，常规赛排名前4的球队直接
晋级8强，第5名至第12名球队可通过季后赛首
轮的淘汰赛角逐8强剩余席位。

赛制改革给联赛带来诸多有益的连锁反
应。扩容后的常规赛给球员体能储备、球队阵容
厚度提出全新挑战。各队轮转增多，年轻球员获
得更多机会，曾经的板凳末端球员不再只是“饮
水机守护神”，预备队的球员也可能随时被召至
一线。

季后赛名额增加不仅使第9名至第12名球
队踏进了季后赛的门槛，还使排名靠后球队有
可能走得更远。漫长的常规赛对球队整体稳定
性要求较高，但一对一的系列赛则存在更多不
确定性，教练的奇招、明星的爆发、球员的伤病
都可能左右比赛走向，“下克上”的可能性大大
增加。

易建联、刘炜成“万分先生”
2018年10月30日，易建联在对阵山东男篮

的比赛中得到19分和15个篮板，个人生涯得分
达到10009分，成为继前队友朱芳雨后的第二位
CBA“万分先生”。时隔十余天，CBA第11轮常规
赛上海客战山东的比赛中，老将刘炜末节中投
拿到个人生涯的第10000分，成为“万分俱乐部”
的第三位成员。

对32岁的易建联和39岁的刘炜而言，“万分
先生”的荣誉是对他们刻苦训练、自律生活、敬
业精神的最好褒奖。而不论是先于他们的前辈，
还是紧跟其后的新生代球员，“万分先生”类的

赛场纪录既是对球员拼搏奋斗的尊重和认可，
也是对球员追求更高竞技水平的激励。

辽宁斩获25连胜
2018年11月16日，辽宁男篮在第12轮常规赛

中以120:108战胜广州男篮。在接下来的常规赛
中，辽宁男篮一路高奏凯歌，直至第37轮常规赛
主场112:120不敌深圳后，将连胜场数定格在25
场。

CBA历史单赛季连胜纪录是广东男篮于
2014-2015赛季创造的26连胜，辽宁男篮距离追
平纪录仅差1场胜利。和当年的广东相似，辽宁
男篮创连胜纪录并非偶然。在各球队差距日渐
缩小的今天，辽宁男篮的25连胜折射出中国职
业篮球正在走向成熟，决定一支球队胜负的不
再是几个明星球员，而是由运营管理、人才储
备、球队氛围、教练团队思路、球员个人能力等
多维因素综合作用决定。

新生代力量继续崛起

自国家队实行红蓝队竞争机制后，越来越
多的年轻球员经过国家集训队和国际赛事的洗
礼在联赛中绽放出更多光彩。

本赛季，王哲林场均得到24 . 6分13 . 7个篮
板，不仅帮助福建男篮以常规赛第7名的身份晋
级，个人场均得分也高居国内球员首席。郭艾伦
则用行动证明了自己在辽宁男篮“场上主心骨”
的位置，场均23 . 2分居国内球员次席，场均5 . 8次
助攻为国内球员之首，球队的25连胜更是少不
了他的调度和突击。

作为球商、颜值、人气“三高”的新星，阿不
都沙拉木把亚洲杯赛场上打出的自信带回了
CBA赛场。即便在亚当斯这样的“球权痴汉”身
边，他依然能靠灵活的跑位和积极的拼抢拿到
18 . 1分7 . 3个篮板的场均数据。广东小将赵睿也
不遑多让，一度受伤病影响的他场均拿到11 . 2
分3 . 5次助攻。尽管数据并不抢眼，但在面对辽
宁、新疆等劲旅中，他所展现的冲击力和冷静都
令人称赞。

（据新华社乌鲁木齐3月14日电）

迈向成熟的全新赛季
——— 2018-2019赛季CBA常规赛盘点

□新华社发
当地时间3月13日，费德勒庆

祝比赛胜利。
当日，在美国印第安维尔斯举

行的巴黎银行网球公开赛男子单打
第四轮比赛中，瑞士选手费德勒以
2比0击败英国选手凯尔·埃德蒙
德，晋级八强。

据新华社马德里3月13日电 两个进球，两记
助攻，梅西在诺坎普导演了一场大胜，将球队平稳
送入欧冠八强。13日巴萨对里昂赛后，阿根廷人得
到了两队主帅的交口称赞。

对里昂的八分之一决赛次回合，梅西先是在第
17分钟以一记勺子点球为巴萨打开局面，又在第78
分钟一人单挑对手防线，斩获一记精彩进球。此
外，他还在第81和86分钟分别为皮克与登贝莱送上
助攻，助巴萨在主场5:1大胜对手。

一人参与4记进球，梅西的表现又一次征服了
世界。巴萨主帅巴尔贝尔德称赞阿根廷人打了一场
“令人难以置信的比赛”。他说：“当他拿球的时
候，总是会让人产生一种感觉——— 场上有什么即将
发生。”而里昂主帅热内西奥则感叹梅西“无法阻
挡”。他说：“他是有史以来最好的球员之一。他
就像尤文图斯的C罗一样，大大提升了球队实
力。”

本赛季至今，梅西已经为巴萨在各项赛事中出
场36次，打入36球。此外，凭借本场的两粒进球，
他将自己在本赛季欧冠战场上的进球数扩大到8
个，与拜仁的莱万多夫斯基一道领跑欧冠射手榜。

梅西独造四球获称赞

据新华社吉隆坡3月14日电 马来西亚羽毛球
协会主席诺尔扎·扎卡里亚14日表示，三届奥运会
男单银牌获得者李宗伟能否按计划在4月初的马来
西亚羽毛球公开赛上复出，尚需要经过医生检查才
能最终确定。

据当地媒体报道，诺尔扎当天在一个活动上表
示，李宗伟近期将前往国外复诊，届时才能知道他
是否会在马来西亚公开赛上复出。

他表示，根据他最近与李宗伟交谈的情况看，
外界应该降低对李宗伟在马来西亚公开赛上复出的
预期。马来西亚羽协的目标是李宗伟出现在2020年
的东京奥运会赛场上，因此应该给予李宗伟足够的
时间恢复。

诺尔扎还说，他认为李宗伟应该能够参加5月
19日至26日在中国南宁举行的苏迪曼杯。

今年的马来西亚羽毛球公开赛将在4月2日至7
日举行。李宗伟先前表示，自己将报名，但最终是
否参赛将根据体检结果决定。根据比赛签表，如果
参赛，李宗伟将在首轮面对世界排名第七的印度选
手斯里坎特。

李宗伟在去年的马来西亚公开赛决赛中击败现
世界男单排名第一的日本选手桃田贤斗，第12次获
得冠军。但他不久后就查出患上鼻癌并接受治疗，
直到去年年底才逐渐恢复训练。根据世界羽联12日
公布的最新排名，李宗伟排名男单第41位。

马来西亚羽协表示

李宗伟复出时间未确定

据新华社巴黎3月13日电 欧足联13日宣布，对
巴黎圣日耳曼前锋内马尔在此前欧冠16强战次回合
期间发表的不当言论展开调查，巴西球星或因此面
临处罚。

6日进行的欧冠16强战次回合比赛中，坐镇王子
公园球场的巴黎圣日耳曼1:3不敌曼联，总比分3:3战
平的情况下因客场进球劣势被淘汰出局。最后时刻，
主裁判经过视频助理裁判（VAR）系统认定巴黎圣
日耳曼球员禁区内犯规，从而判罚点球，这决定了

“大巴黎”遭淘汰的命运。
正处于养伤期的内马尔在看台上观看了比赛，

点球判罚让他怒不可遏，巴西人在社交媒体上用葡
语写道，“这简直就是耻辱。他们找了四个不懂足球
的人在那里看慢镜头回放。”最后还使用了侮辱性言
语。

“基于欧足联纪律规定，已对内马尔的言论启动
纪律调查。”欧足联在声明中说。

据悉，欧足联纪律委员会或在28日的会议上作
出决定，内马尔或面临禁赛处罚。

对裁判发表不当言论

内马尔面临欧足联调查

据新华社里约热内卢3月13日电 巴西环
球体育网13日报道，南美洲足联13日在美国迈
阿密举行的一次会议上对2020年之后美洲杯的
相关事宜作出决定。

为将南美洲各国球队的比赛日历与欧足联
协调一致，南美洲足联已经获得国际足联批准，
今后在两届世界杯之间的双数年举行美洲杯。
同时，从2020年起，美洲杯将会采取新的赛制，
初步决定每届比赛有两个主办国，比赛场次从
目前的26场增加到38场。

根据新的赛制，每届杯赛参赛队伍为12支，
10个南美洲足联成员国加上2支特邀球队；分成
2个小组，每组6支队伍，分别在两个举办地比
赛；每个小组的前四名进入淘汰赛；四分之一决
赛、半决赛和决赛将在同一个国家举行。

美洲杯2020年起使用新赛制
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